

En effet les chrétiens ont violé les accords et enfreint les conditions. Ils ont même obligé les musulmans à se convertir au christianisme en l'an 904 [1499]. Pis, ils ont affirmé que les prêtres ont contraint les chrétiens convertis à revenir sur leur décision, chose que ces derniers ont été forcés de faire. Ils sont allés plus loin en alléguant le fait que tout musulman avait un grand-père qui était chrétien converti, et qu'il était, de ce fait, chrétien d'origine... Ce fut la cause de la christianisation. De cette façon ils se sont tous convertis, aussi bien les habitants des campagnes que ceux des villes. Par contre, certains se sont abstenus et ils se sont détachés du reste de la population. Hélas cela ne leur a servi à rien... Ils ont été expulsés pacifiquement vers Fès. Ils n'ont emporté que leurs enfants et très peu d'argent et ont laissé tous leurs biens. En revanche, les musulmans qui ont déclaré leur conversion au christianisme adoraient Dieu et priaient en cachette. Et pour cause, les chrétiens ont redoublé leur Inquisition et en ont même brûlé beaucoup parmi ceux là... Ceci a duré jusqu'à l'expulsion de 1017 [1610].

Al-Maqqari, *Nafh at-tib min ghusn al-Andalus ar-ratib*, Beyrouth, 2008, T. 4, p. 527-528